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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
COLUMNA ESCENARIO ELECTORAL “EL RESULTADO DE LAS URNAS” 
Por Alfredo Flores Ríos, Consejero Electoral del IEQ 
Las  pasadas  elecciones  locales  fueron  marcadas  por  una  gran  participación  ciudadana,  por  un  alto  grado  de 
competitividad de las fuerzas políticas y, sobre todo, por una dinámica de alternancia en el poder; elementos clave que 
dan garantía de un régimen democrático y competitivo. Sin duda,  la participación de  los ciudadanos en  los procesos 
electorales  brindan  una  plataforma  sólida  y  un  sustento  al  desarrollo  de  la  vida  democrática  de  nuestra  entidad;  la 
manera más  fehaciente de dicha participación está  reconocida  con  la  emisión del  sufragio.   En  la  elección pasada se 
contó con una  lista nominal de 1 millón 280 mil 115 personas y  la asistencia a  las urnas  fue superior al 66%,  lo que 
representa más de 845 mil queretanos que concurrieron a votar;  el porcentaje  superó casi en 4 puntos al promedio 
federal, que arrojó un 62.44% de participación. Dentro del mismo rubro de la participación, se puede observar que los 
15  distritos  electorales  uninominales  superaron  el  60%  y  que  el  26.6%  de  los  distritos  locales  superaron  el  70%; 
registrándose el nivel más alto con un 73.06% en el V Distrito ubicado en el municipio de Querétaro.  Por lo que ve a la 
elección de ayuntamientos,  sobresalen  los municipios de Tequisquiapan, Tolimán, Colón,  San  Joaquín y Arroyo Seco, 
donde  la participación  fue superior al 70%; mientras que en 16 municipios  la asistencia superó a  la media nacional. 
Considerando los datos de la participación electoral en las últimas cinco elecciones, se observa a nivel estatal, que en la 
totalidad de los municipios el porcentaje de los abstencionistas ha sido inferior al de los participantes.  Esta situación es 
evidente si consideramos los resultados de los comicios de los años 2000, 2006 y 2012, los cuales fueron concurrentes 
con  las elecciones presidenciales, confirmando que este tipo de elecciones son  las que atraen a un mayor número de 
electores a  las urnas;  en 2000  la participación  fue de 68.20%, en 2003 de 57.24%,  en 2006 de 62.62%,  en 2009 de 
59.15% y en 2012 de 66.01%.   Por  lo que refiere a  la competitividad, que es otra cualidad esencial de  las elecciones 
libres y que se desarrollan dentro de un ambiente de pluralidad, respeto y tolerancia, es importante considerar que de 
acuerdo a los resultados arrojados en las sesiones de cómputo de los Consejos Distritales, en el 46.6% de los distritos la 
diferencia porcentual entre el primer y el  segundo  lugar  fue menor al 5%.   Ejemplo de  lo anterior, es el Distrito VII, 
conformado por el municipio de Corregidora, donde la diferencia fue solamente del 1.45%; estos datos nos reflejan que 
la ciudadanía deja una clara constancia del valor que tiene el ejercicio de sus derechos políticos electorales, con un alto 
grado de responsabilidad y civilidad. Otro aspecto importante de este proceso electoral fue la alternancia, un principio 
democrático que se establece por el sufragio de la mayoría de los votantes ubicados en la geografía electoral, sea en un 
municipio  o  en  un  distrito.    En  ese  sentido,  cabe  destacar  que  en  el  77.7%  de  los municipios  y  en  el  53.3%  de  los 
distritos,  quienes  ahora  gobernaran  provienen  de  una  fuerza  política  distinta  a  la  que  gobernaba  el  día  de  las 
elecciones.  Con altos niveles de participación ciudadana, competitividad y alternancia, el proceso electoral vivido en el 
2012  en  el  ámbito  local  fue  enriquecedor;  con  una  sociedad  más  activa,  plural  e  informada,  que  contribuyó 
decididamente a la consolidación del régimen democrático. (C P.3) 
 
PROTESTAS PANISTAS ANTE EL IEQ 
Por Redacción / 14 de agosto de 2012       
Decenas de panistas de San Juan del Río se concentraron en las instalaciones del Instituto Electoral de Querétaro, para 
mostrar su rechazo contra el supuesto fraude electoral en dicho municipio. Decenas de panistas de San Juan del Río se 
concentraron  en  las  instalaciones  del Instituto  Electoral  de  Querétaro (IEQ)  para  mostrar  su  rechazo  contra  el 
supuesto fraude electoral en dicho municipio. Los panistas decidieron emprender una resistencia civil pacífica, luego de 
que el Consejo Distrital X del IEQ le entregó al candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Fabián Pineda 
Morales, la  constancia  de  mayoría  que  lo  acredita  como  el  alcalde  electo,  a  pesar  de  que,  aseguran,  hubo  serias 
irregularidades durante el proceso. Roberto Cabrera Valencia, como líder de la protesta, arribó a las oficinas centrales 
del IEQ, ubicadas en avenida Las Torres #102, Residencial Galindas, en el municipio de Querétaro, rezando frases como: 
“No al fraude electoral en SJR”; “¡Trabajo eficiente!;“Repudio al fraude electoral!”. Por el momento, el caso se discute en 
la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia de Querétaro, esperando respuesta de las autoridades para replantear 
en caso y seguir con las investigaciones pertinentes. 
http://www.sexenio.com.mx/queretaro/articulo.php?id=4847 
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PROCESO ELECTORAL 
 
GRITAN CONSIGNAS CONTRA RADIO QUERÉTARO EN MARCHA ANTI FRAUDE 
Por David Eduardo Martínez Pérez 
Como parte de  la marcha que realizaron grupos y colectivos  ‘de  izquierda’ el domingo 12 de agosto para reiterar su 
protesta  por  las  presuntas  irregularidades  en  la  jornada  electoral  del  1°  de  julio,  más  de  200  personas  gritaron 
consignas contra Radio Querétaro afuera de  las  instalaciones de  la radiodifusora, ubicada a unos pasos de Palacio de 
Gobierno.  Durante  el  recorrido,  los  participantes  se  detuvieron  sobre  la  calle  de  Pasteur,  entre  5  de Mayo  y  16  de 
Septiembre, para señalar al inmueble de la radiodifusora y gritar: “¡Ésos son, ésos son, los que chingan la nación!”. Al 
inicio  de  la  mañana,  los  miembros  de  diversos  colectivos  se  dieron  cita  nuevamente  en  el  Jardín  Guerrero  para 
protestar  en  contra  de  Soriana,  Televisa,  el  IFE  y  Enrique  Peña  Nieto,  por  lo  que  consideraron  un  fraude  en  las 
elecciones  del  1°  de  julio.  Los  inconformes  salieron  en  una marcha  por  diversas  calles  del  Centro  Histórico,  donde 
lanzaron consignas como “pinche Peña no ganó, pues Soriana lo ayudó”, “que no te eduque La Rosa de Guadalupe” y “yo 
sí  leo, Televisa no veo”. Al  llegar al  Jardín Zenea, sorprendieron a un grupo de coleccionistas de automóviles modelo 
Mustang que organizaban una exposición de autos en las calles aledañas al  jardín. Los manifestantes encaraban a  los 
coleccionistas con gritos como “a ti que estás mirando, también te están robando” y “hermano, escucha, también ésta es 
tu  lucha”. Un grupo de  feligreses que salía de misa del Templo de San Francisco, miraba atónito a  los manifestantes. 
Algunos de los católicos que salían de misa aplaudían y levantaban sus pulgares, mientras otros negaban con la cabeza. 
La marcha siguió su camino hasta Plaza de Armas, en donde uno de  los manifestantes exigió al  IFE que respetara el 
artículo  41  de  la  Constitución  Política  de  los  Estados  Unidos  Mexicanos.  También  aprovechó  para  recordar  a  sus 
compañeros que se trataba de una marcha pacífica. Los manifestantes dieron una vuelta por la plaza y caminaron por la 
calle  de  Pasteur  hacia  las  instalaciones  de  Radio  Querétaro;  ahí  se  detuvieron  y  señalaron  al  inmueble  de  la 
radiodifusora gritando: “Ésos son, ésos son, los que chingan la nación”. Regresaron al Jardín Guerrero y de ahí salieron 
hacia  avenida  Zaragoza  para  terminar  su  recorrido  en  la  Alameda  Miguel  Hidalgo.  Cuando  pasaron  frente  a  las 
instalaciones de Exa, se detuvieron para repetir el mismo estribillo que utilizaron contra Radio Querétaro. Una vez que 
estuvieron en la Alameda, un manifestante tomó la palabra parra declarar finalizada la marcha y pedir que se realizara 
un  boicot  comercial  contra  la  tienda  Soriana.  Los  inconformes  aplaudieron  la  sugerencia  y  gritaron  uno  de  los 
estribillos más repetidos a lo largo de la marcha: “Somos estudiantes, sí señor; No somos guerrilleros, no señor; pero 
pronto lo seremos, sí señor; ya lo dijo el comandante, sí señor; comandante Che Guevara”. 
http://www.tribunadequeretaro.com/index.php?option=com_content&view=article&id=1631:gritan‐consignas‐
contra‐radio‐queretaro‐en‐marcha‐anti‐fraude&catid=35:informacion&Itemid=54 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
NO SERÁ UNA BANCADA A MODO: PAN 
Por Candhy Escalante  
El Partido Acción Nacional (PAN) no será un grupo a modo, aseveró el próximo coordinador de la bancada albiazul en la 
LVII Legislatura Guillermo Vega, quien el  lunes de ésta misma semana fue nombrado como coordinador. “Somos una 
oposición en términos concretos, leal a los ciudadanos, estaremos siempre de lado de cualquier iniciativa que beneficie 
a  los  queretanos  pero  por  supuesto  nosotros  no  damos  cheques  en  blanco  ni  nos  dormimos  en  nuestros  laureles”,  
comentó el panista. Y es que, dijo, la propia tradición panista los obliga a darle resultados a la ciudadanía, por lo que no 
habrá  ni  cerrazón  política  ni  tampoco  serán  comparsas  del  sistema.  “A  la  propia  ciudadanía  le  debe  resultar  de 
beneficio  tener,  como es el  caso de Acción Nacional, una oposición crítica,  analítica  sin que  intervenga una cerrazón 
político partidista pero sin ser pues comparsas de ningún sistema, de ningún modelo que vaya contra  los  intereses”. 
Además   informó  que  a  partir  de  hoy  miércoles  y  hasta  el  viernes  de  esta  semana,  tanto  él  como  el  resto  de  los 
diputados  electos,  junto  con  el  Secretario  General  del  partido  Antonio  Rangel  y  el  líder  José  Baéz,  sostendrán  una 
reunión en el estado de México para concluir una agenda legislativa. “Vamos a estar mañana en la Ciudad de México con 
el Comité Ejecutivo Nacional, para ir perfilando y terminar concluyendo una agenda legislativa, vamos a retomar temas 
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de interés nacional y posteriormente estaremos terminando como grupo una agenda para Querétaro en coordinación 
con los actuales diputados del PAN”, señaló. Quien fuera líder de PAN luego de la salida de Ricardo Anaya, señaló que, 
luego de que su partido no pudo presidir ni la Mesa Directiva ni la junta de Concertación Política, se buscará el diálogo 
con  los  demás  partidos  políticos  representados  en  el  Congreso,  con  la  intención  de  buscar  hacer  cumplir  la  Ley 
Orgánica. “Me parece que esos temas los habremos de ir acordando y analizando al interior del grupo, por supuesto en 
el  diálogo  que  se  irá  construyendo  poco  a  poco  con  los  demás  partidos  políticos  que  están  representados  en  el 
Congreso, en términos generales yo diría que la bancada buscará que se cumpla la Ley Orgánica del Poder Legislativo, 
pero también estaremos buscando que en su momento el diálogo sea enriquecedor con las demás fuerzas, que sea un 
Legislatura recordada por acuerdos y consensos donde haya mayoría”. (PA web) 
 
PANISTAS AFIRMAN SERÁN RESPONSABLES 
Por Yoheme Pomares 
Asegura el próximo coordinador del PAN en la LVII Legislatura Local, Guillermo Vega Guerrero, que no serán un grupo a 
modo, ni un cheque al portador para las demás fuerzas políticas, defendiendo las causas sociales que han abanderado a 
través de  la historia.  “No, de ninguna manera, nuestra tradición histórica nos compromete y somos una oposición en 
términos  concretos,  leal  a  los  ciudadanos,  estaremos  siempre  de  lado  de  cualquier  iniciativa  que  beneficie  a  los 
queretanos,  pero  por  supuesto  nosotros  no  damos  cheques  en  blanco  ni  nos  dormimos  en  nuestros  laureles”.  Vega 
Guerrero adelantó que serán una oposición critica y analítica, sin una cerrazón de partido político, pues no debe haber 
comparsas ni modelos que vayan en contra de los intereses de los queretanos. El ex Presidente del Comité Estatal del 
PAN, destacó que buscarán  lograr  los acuerdos y consensos para presidir  la  Junta de Concertación Política y  la Mesa 
Directiva, buscando que no se repita la historia en ese sentido de la LVI Legislatura. “Se irá construyendo poco a poco 
con los demás partidos políticos que están representados en el Congreso, en términos generales yo diría que la bancada 
buscará que se cumpla la Ley Orgánica del Poder Legislativo, pero también estaremos buscando que en su momento el 
diálogo  sea  enriquecedor  con  las  demás  fuerzas,  que  sea un Legislatura  recordada por  acuerdos  y  consensos donde 
haya mayoría”. Por último informó que a partir de este miércoles estará en la Ciudad de México para una capacitación 
de  tres  días,  a  fin  de  ir  perfilando  su  agenda  legislativa,  misma  que  quedará  conformada  también  en  bases  a  los 
pendientes que queden de este Congreso. “Donde estamos invitados los 10 diputados locales electos y el coordinador 
de  los  diputados  locales,  Antonio  Rangel,  y  el  presidente  del  Partido,  José  Luis  Baéz, para  ir  perfilando  y  terminar 
concluyendo  una  agenda  legislativa,  vamos  a  retomar  temas  de  interés  nacional  y  posteriormente  estaremos 
terminando como grupo una agenda para Querétaro, en coordinación con los actuales diputados del PAN, nos interesa 
conocer cuáles trabajos quedan pendientes”. (C p.2) 
 
FRANCISCO DOMÍNGUEZ AVALA A GUILLERMO VEGA COMO COORDINADOR 
Por Verónica Piñón 
El Senador electo del PAN, Francisco Domínguez Servién, confió en la capacidad de Guillermo Vega Guerrero, quien fue 
nombrado coordinador de la bancada blanquiazul de la LVII Legislatura del Estado de Querétaro. Confió en que Vega 
Guerrero  podrá  encabezar  un  trabajo  de  sinergia  con  el  resto  de  los  diputados  panistas,  a  quienes  reconoció  su 
experiencia en el trabajo legislativo tanto local como a nivel federal. (N p.1)  
 
PRI 
 
REALIZARÁ EL PRI TALLER RUMBO A LA LEGISLATURA  
Por Redacción  
El  dirigente  priísta  en  Querétaro,  Braulio  Guerra  Urbiola,  reveló  que  esta  semana  se  reunirán  los  integrantes  de  la 
bancada  tricolor  de  la  próxima  Legislatura  con  la  finalidad  de  comenzar  los  trabajos  y  lineamientos  de  la  agenda 
legislativa que ejecutarán los diputados en el Congreso local; asimismo, acotó que en este primer encuentro del equipo 
legislativo  se  planteará  la  ruta  crítica  y  de  trabajo  a  desarrollar  en  los  próximos  tres  años.  “La  intensión  de  este 
encuentro tiene como finalidad empezar a integrar los grupos de trabajo, compartir experiencias y determinar las rutas 
críticas a seguir para concretar de manera efectiva y puntual la agenda legislativa a la cual nos comprometimos en la 
pasada  contienda  electoral.  “De  igual  manera,  vamos  a  invitar  expertos  en  materia  legislativa  para  efectos  de 
capacitación en  el  taller  legislativo,  para  intercambiar opiniones  y  afinar  las propuestas que  llevaremos al Congreso 
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estatal”,  explicó  Guerra  Urbiola.  Explicó  el  priísta  que  los  diputados  de  su  bancada  ya  se  encuentran  trabajando, 
depurando su formación y conocimientos para empezar a ejercer la agenda legislativa desde el primer día; “es tiempo 
de  trabajar  por  Querétaro,  no  vamos  a  esperar  a  la  toma  de  protesta,  los  diputados  electos  del  PRI  ya  estamos 
laborando en  la agenda  legislativa y programando  la ruta crítica y de  trabajo a ejecutar durante  la LVII Legislatura”, 
puntualizó Braulio Guerra. “Queremos ser el grupo legislativo más cercano a  la sociedad y el más efectivo,  la nuestra 
será una bancada abierta a  la gente, escucharemos sus propuestas y necesidades, para en  torno a éstas —aunadas a 
nuestros compromisos de campaña—, legislar a favor de las familias queretanas y coadyuvar al crecimiento de nuestro 
estado”, finalizó el presidente estatal del PRI. (PA web) 
 
LA DEL PRI SERÁ UNA BANCADA ABIERTA 
Por Redacción 
Los diputados electos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) iniciaron los trabajos con miras a poner en marcha 
los  trabajos y  lineamientos de  la agenda  legislativa que ejecutarán en el Congreso Local. El dirigente estatal, Braulio 
Guerra Urbiola, anunció que esta semana se reunirán los integrantes de su bancada, para plantear la ruta crítica y de 
trabajo para desarrollar en los próximos tres años dentro de la LVII Legislatura del Estado. “Es tiempo de trabajar por 
Querétaro, no vamos a esperar a la toma de protesta, los diputados electos del PRI ya estamos laborando en la agenda 
legislativa y programando la ruta crítica y de trabajo a ejecutar durante la LVII Legislatura”, puntualizó Braulio Guerra 
Urbiola. (DQ p. 13) 
 

AYUNTAMIENTOS 
 
PREFIERE CABILDO CALLAR ANTE CASO SERRATO 
Por Patricia Vázquez  
Pese a que se ha ausentado de sus labores por más de un mes y medio en el Cabildo municipal y se ha visto inmiscuido 
en presuntas lesiones causadas a tres personas, el ayuntamiento capitalino sigue sin tocar al regidor panista, Fernando 
Rodríguez Serrato, quien pese a sus ausencias continúa percibiendo ingresos por 126 mil pesos mensuales entre salario 
y prerrogativa, sin ser cuestionado. Intocable se ha vuelto el regidor en el ayuntamiento, pues pese a la expectativa de 
que  el  caso  se  abordaría  en  la  sesión  ordinara  de  cabildo  de  ayer,  el  plazo  llegó  y  el  tema  simplemente  pasó 
desapercibido.  Por  el  contrario,  el  ayuntamiento  recibió  ya  el  sexto  justificante  enviado  por  el  “regidor  faltista”, 
documento que le permitirá seguir percibiendo honorarios sin acudir a sus labores y sin dar mayor explicación más allá 
de la línea “asuntos personales”, sin que nadie le cuestione nada. La promesa hecha por la alcaldesa capitalina, Carmen 
Zúñiga Hernández, de subir el tema a la sesión ordinaria no se cumplió pese a que había asegurado que ayer se definiría 
el futuro del panista ausente para así, tras dos semanas de contradicciones entre los funcionarios municipales, dar una 
respuesta clara a la ciudadanía. En entrevista,  el Secretario de Ayuntamiento capitalino, Rafael Fernández de Cevallos, 
argumentó  que  el  tema  no  se  abordó  en  la  sesión  de  cabildo  debido  a  que  ni  los  regidores,  ni  los  integrantes  del 
ayuntamiento lo solicitaron. “Mientras yo no reciba un comentario, una instrucción por parte de algún integrante del 
ayuntamiento, pues seguimos en lo mismo”, declaró el funcionario, al indicar que la destitución del regidor Rodríguez 
Serrato sólo podrá ser realizada por la Legislatura y que el caso podrá pasarse a dicha instancia sólo a petición de los 
integrantes del propio ayuntamiento o por los regidores. Agregó que el sexto justificante se recibió el pasado lunes y 
que  está  firmado  por  el  regidor,  argumentado  la  misma  razón  “motivos  personales”,  sin  embargo  precisó  que  el 
documento no llegó al ayuntamiento por su propia mano sino por su asistente. Sobre el análisis que el ayuntamiento ha 
iniciado para verificar si los justificantes del regidor se encuentran sobre la normatividad, Rafael Fernández de Cevallos 
indicó que hasta el momento ningún integrante ha hecho observaciones a los mismos y que por lo tanto los documentos 
se  dan  por  válidos  y  al  regidor  se  le  seguirá  pagando.  “Cada  uno  de  los  integrantes  del  ayuntamiento  vieron  y 
estudiaron los justificantes que ha enviado el regidor y bueno es decisión de ellos, no mía. Esto quiere decir que hasta 
ahorita ningún  integrante del ayuntamiento me ha comentado nada, ni ha comentado nada en  la sesión y mi  trabajo 
simplemente es recibir  los  justificantes (…) Mientras no sea  llamado su suplente o sea enviado a   la Legislatura se  le 
seguirá pagando conforme a derecho”, apuntó el secretario de ayuntamiento capitalino. Por lo pronto, la incertidumbre 
sobre  el  contenido  de   dichos  documentos  sigue  vigente  y  el  ayuntamiento  sigue  sin  dar  explicaciones.  En  su 
oportunidad, el Síndico municipal, Miguel Parrodi, quien figura como tesorero de los regidores panistas en el municipio, 
confirmó que las prerrogativas por 83 mil pesos mensuales también se le han hecho llegar al regidor, ello al afirmar que 
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la declaración hecha por el Secretario de Ayuntamiento quien en días pasados afirmó que este monto se retiene,  fue 
sólo  por  “una  confusión”.  Apuntó  que  estas  prerrogativas  se  le  hicieron  llegar  al  regidor  la  semana  pasada  cuando 
mediante un documento acreditó a una tercera persona para que las recibiera en su nombre, recordó que este monto 
debe destinarse en favor de  la ciudadanía, pero que hasta el momento no se tiene dato de en qué se ha gastado este 
dinero el regidor panista durante el pasado mes de julio, ya que argumentó que los informes sobre el destino de este 
recurso  se  darán  de  manera  semestral.  Ante  dicho  contexto,  el  regidor  priísta  y  dirigente  municipal  del  tricolor, 
Mauricio Ortiz Proal, aseveró que se mantienen espera de que el ayuntamiento capitalino formalice un reporte acerca 
del análisis que han realizado en torno a los justificantes del regidor, para entonces asumir una postura en el tema. No 
obstante exhortó a Rodríguez Serrato a solicitar su licencia para poder llamar al suplente y así él pueda “atender sus 
asuntos personales”. (PA web) 
 
ENVÍA RODRÍGUEZ SERRATO SU SEXTO JUSTIFICANTE 
Por Heidy Wagner 
Querétaro, Qro.‐ Por sexta vez consecutiva el regidor Fernando Rodríguez Serrato  faltó a una Sesión de Cabildo. Este 
martes el coordinador del Grupo PAN nuevamente envió un escrito a la Secretaría del Ayuntamiento justificando que 
por "motivos personales" no podría asistir a la sesión ordinaria, en la que ‐cabe destacar‐ ninguno de los integrantes del 
Ayuntamiento  abordó  este  tema,  contrario  a  lo  que  se  había  prometido.  Al  término  de  esta  sesión  ordinaria,  el 
secretario del Ayuntamiento, Rafael Fernández de Cevallos y Castañeda fue cuestionado con relación a que ninguno de 
los regidores (del PRI, PAN, Nueva Alianza, Partido Verde y Movimiento Ciudadano) abordaron este tema en asuntos 
generales, con el objetivo de destituir a Rodríguez Serrato, o enviar el asunto a la Legislatura, y evitar con ello que el 
regidor siga cobrando 126 mil pesos mensuales por concepto de sueldo y prerrogativas. (DQ p.1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por  Julio de la Cruz 
Querétaro, Qro. NI AMIGOS, NI RIVALES. El  caso del  regidor Rodríguez Serrato no  fue ventilado ayer en  la sesión de 
Cabildo. Ni  los  regidores panistas ni  los de  la oposición,  llámese PRI, PVEM, Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano 
hablaron del tema, vaya, ni porque se leyó la autorización de su ¡sexto permiso! para faltar a la sesión, "por cuestiones 
personales"...  imagínese  qué  más  se  callaron  o  de  qué  se  hicieron  cómplices  nuestros  representantes  en  el 
Ayuntamiento durante estos  tres años...  SE VAN. Por cierto,  ayer quien emprendió  la  graciosa huida  fue el  otro azul 
faltista, Raúl Reyes Gálvez, mismo que acumuló un sinnúmero de faltas a sesiones y que también callaron sus "colegas". 
El otro que se va es el regidor del Verde, Yairo Marina, quien solicitará licencia en la próxima sesión de Cabildo, donde 
nombrarán a su suplente, una mujer, quien cobrará sólo un mes por el cargo. (DQ p.1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Querétaro, Qro.‐ Una vez concluidas las elecciones en Querétaro, el partido Acción Nacional busca sus rumbos y por lo 
pronto definieron la coordinación de sus diputados en la legislatura; el grupo llamado de los "duros" no pudo quedarse 
con el control de la Cámara legislativa local y ahora queda en disputa la dirigencia de ese partido. El ganador del primer 
encontronazo  en  la  era  pos  electoral  es  Ricardo  Anaya,  que  había  sido mentado  para  la  coordinación  panista  en  la 
legislatura  federal,  no  le  alcanzó  el  capital  político;  lo  que  sí,  es  que  uno  de  sus  más  cercanos  Guillermo  Vega, 
encabezará los trabajos legislativos de cara a la elección estatal del 2015 y con eso la candidatura panista al Gobierno 
de Querétaro, nuevamente será disputada entre los grupos que han provocado la división del panismo queretano. (DQ 
p.1) 
 
 
 
 
 
 



  
MIÉRCOLES 15 DE AGOSTO DE 2012 

 

6 
 

COLUMNA LA FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
REGIDORES SOLAPADORES. Con toda la cachaza del mundo, los miembros del H. Cabildo de Querétaro aprobaron sin 
mayores objeciones el sexto “justificante” del regidor prófugo FERNANDO RODRÍGUEZ SERRATO, implicado en el delito 
de lesiones en contra de  trabajadores de un estacionamiento de las calles de Ocampo. De esa manera, el panista seguirá 
cobrando su jugosa dieta. Agua fría y PAN caliente, nunca hicieron buen vientre. (PA p.1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Sanjuanenses.  Ya  en  la  orilla  y  con  una  administración  ardiendo  en  deudas  económicas  y  políticas,  el  presidente 
municipal de San Juan del Río Gustavo Nieto Chávez enfrenta a propios, extraños y no tan extraños. La gran promesa de 
hace  tres  años que muchos –y nos  incluimos‐ pensábamos  sería uno de  los mejores presidentes municipales  es una 
verdadera decepción. Termina mal y de malas, escondiéndosele a sus acreedores y con más pasivos que activos. Igual o 
peor que Carmelo Mendieta. Peor diría este armero, porque de Gustavo se esperaba más y no queda bien ni  con  los 
bomberos de  su pueblo. Ayer mismo el  presidente del  comité municipal del Partido Acción Nacional,  Erick Eduardo 
Juárez Luna, acusó al edil de que hizo “compromisos de dientes para afuera ya que el apoyo a Bomberos Voluntarios de 
San Juan del Río, puede considerarse como una tomada de pelo”. De acuerdo con el dicho del dirigente panista, Nieto 
Chávez “se comprometió a absorber un pago a favor de Bomberos Voluntarios, situación que hasta el momento no se ha 
dado,  aludiendo  que  está  viendo  de  donde  obtener  el  recurso  público  para  ello;  sin  que  hasta  la  fecha  tengan  una 
respuesta positiva”. El colmo es que los bomberos voluntarios tienen que pagarle a la JAPAM el agua que utilizan para 
atacar los incendios”. Este asunto fue denunciado ante el propio Gobernador del Estado, pero el alcalde está montado 
en sus trece y prefiere que se le queme la casa o la presidencia, antes de dar su bracito a torcer. Los tragahumo, como 
coloquialmente se le dice, están dispuestos a usar agua reciclada, pero no hay voluntad municipal. Teme el dirigente del 
PAN  que esta conducta prosiga con el presidente municipal electo Fabián Pineda quien anda en el éter. Se pega. Somos 
nada.   PALACIO DE LA CORREGIDORA  Bien.  La  gira  del  Gobernador  José  Calzada  por  la  Sierra  Gorda  sirvió  para 
tomar el pulso de la región sobre todo en el tema de la seguridad. Pero la entrega de la base militar en A‐rro‐yo Se‐co no 
fue  la única actividad del mandatario estatal: Se reunió con alcaldes salientes y entrantes, encuentro que  le permitió 
tener  de  primera mano  los  temas  apremiantes  de  esa  importante  zona.  El  Gobernador,  como  siempre,  hizo  política, 
saludo a sus viejos amigos serranos. Y disfrutó. OÍDO EN EL 1810 ¿Es o se pasa? Que Gustavo Nieto no entiende por 
qué se le critica, si (dice) él no perdió la presidencia como algunos de sus colegas. Ni como ayudarle.  ¡PREEEPAREN! 
La 57. Esta semana se reunirán los miembros de la bancada tricolor en la próxima Legislatura para definir  la agenda 
legislativa y plantear la ruta crítica y de trabajo a desarrollar en los próximos tres años. “Vamos a invitar expertos en 
materia  legislativa  para  efectos  de  capacitación   en  el  taller  legislativo,  para  intercambiar  opiniones  y  afinar  las 
propuestas  que  llevaremos  al  Congreso Estatal”  anunció  el  presidente  del  Comité Directivo  Estatal  del  PRI  y  futuro 
coordinador de los diputados de ese partido, Braulio Guerra Urbiola. “Es tiempo de trabajar por Querétaro, no vamos a 
esperar  a  la  toma  de  protesta,  los  diputados  electos  del  PRI  ya  estamos  laborando  en  la  agenda  legislativa  y 
programando la ruta crítica y de trabajo a ejecutar durante la LVII Legislatura” expuso Guerra. Así sea. ¡AAAPUNTEN 
Fortaleza. A diferencia  de otros  estados, Querétaro  se mantiene  como una  zona de  seguridad y  alta  calidad de  vida. 
Nada que ver con entidades del norte o del sur o, para no ir tan lejos, con algunos de los vecinos. Por eso da gusto saber 
que el Gobernador José Calzada ha puesto en marcha un enérgico programa de protección y blindaje en los límites (que 
no fronteras) con San Luis Potosí. Las bases militares de Arroyo Seco y Landa de Matamoros fortalecen la estrategia, 
con el apoyo de los comandantes Rubén Venzor Arellano y Ángel Prior Valencia, de la XII Región y XVII Zona Militar, con 
quienes ayer se reunió el mandatario en la Sierra Gorda. Muy bien. ¡FUEGO! A propósito. En camino a sus escaños, los 
senadores priístas se encontrarán la próxima semana, para intercambiar opiniones y unificar criterios, ¡en Chihuahua! 
¿Y por qué no mejor en Apatzingan? O de plano en San Luis. (PA p.1) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SEGURIDAD EXIGE COMPROMISO: PP 
Por  Redacción 
Arroyo Seco, Qro.  "El  trabajo  conjunto de  las diversas  fuerzas  responsables del  orden,  y por  supuesto del  apoyo del 
Ejército, son sin duda elementos decisivos para la paz social que distingue hoy a Querétaro" indicó el gobernador José 
Calzada, quien hizo entrega este martes de la Base Militar en este municipio, donde se invirtieron 16 millones de pesos. 
Calzada Rovirosa estuvo acompañado por el comandante de la XVII Zona Militar, General de Brigada D.E.M. Ángel Prior 
Valencia e hicieron entrega del edificio que albergará un destacamento castrense que tendrá como principal objetivo 
blindar  las  fronteras  del  Estado  y  evitar  que  la  delincuencia  organizada  penetre  a  la  entidad  por  aquella  zona.  Lo 
anterior en base a los acuerdos que se han tomado como estrategia por las autoridades de los tres niveles de gobierno, 
ante los hechos delictivos que se han suscitado en los estados vecinos. (DQ p.1) 
 
N: LA SIERRA MÁS SEGURA 
Por Luis del Toro 
El reconocimiento al compromiso del Ejército Mexicano en la lucha contra la delincuencia, y a fin de seguir abonando en 
la  seguridad  de Querétaro,  el  gobernador  José  Calzada    Rovirosa  hizo  entrega  de  la  Base Militar  de  Arroyo  Seco  de 
Arroyo Seco en acto al que asistieron   el Comandante de  la XVII Zona Militar, Gral. Ángel Prior Valencia, así  como el 
Comandante de la XII Región Militar, Gral Rubén Venzor Arellano. (N p.1)  
 
AM: PERDONA CABILDO A REGIDOR FALTISTA 
Por Liliana Gutiérrez 
Los  regidores  integrantes  del  Ayuntamiento  capitalino  decidieron  perdonar  a  su  compañero  y  Coordinador  de  la 
bancada del Partido Acción Nacional (PAN), Fernando Rodríguez Serrato, cuya ausencia por sexta vez consecutiva en 
dos meses  fue  cubierta  con  un  justificante  y  el  manto  del  silencio  de  todos.  Rodríguez  Serrato  es  solicitado  por  la 
Procuraduría  General  de  Justicia  del  Estado  (PGJE)  dentro  de  una  averiguación  previa  por  lesiones  y  tentativa  de 
homicidio en contra de tres empleados de un estacionamiento público, luego de una riña ocurrida en mayo y por la cual 
fueron detenidos dos de sus hermanos.(AM p.1) 
 
C: ELEVAN SEGURIDAD SERRANA 
Por Alan Contreras 
El  gobernador  José  Calzada,  acompañado  de  autoridades  en materia  de  seguridad  de  los  tres  órdenes  de  gobierno, 
inauguró  las  bases  militares  ubicadas  en  los  municipios  de  Landa  de  Matamoros  y  Arroyo  Seco,  en  las  cuales  se 
invirtieron más de 16 millones de pesos. Durante un día  lluvioso y con neblina, el Gobernador y el comandante de la 
Décimo Séptima Zona Militar, el General Ángel Prior Valencia, realizaron un recorrido por las instalaciones de la base 
militar.  En  su  discurso,  el  mandatario  estatal  reconoció  la  labor  del  Ejército  en  el  combate  de  la  inseguridad,  al 
considerar que es garante de soberanía y paz social, por ello consideró que es referente de lealtad y honor. Dijo que la 
construcción de las dos bases militares es “un acto de justicia” con el Ejército, el cual ha actuado en contra del crimen. 
Las  base  militares  beneficiarán  con  sus  operaciones  a  más  de  200  mil  habitantes  de  la  zona  serrana.  Estas 
instalaciones cuentan  con  una  comandancia,  vialidades  interiores,  estacionamiento,  helipuerto,  explanada  de  usos 
múltiples,  instalaciones  de  energía  eléctrica,  agua  potable  y  transformador.  El  gobernador  dijo  que  su  estrategia  de 
seguridad  está  enfocada  en  tres  rubros:  Coordinación  entre  las  fuerzas  de  seguridad,  infraestructura  y  denuncia 
ciudadana. Por su parte, el comandante de la Décimo Séptima Zona Militar, el general Ángel Prior Valencia, señaló que 
la zona serrana es un área estratégica por sus condiciones climatológicas, de fauna y flora, y por su lejanía del poder 
político,  razón por  la  cual,  la  consideró un  lugar adecuado para colocar bases militares. Reconoció que el  cuerpo del 
Ejército  que  estaba  en  la  zona  trabajaba  en  condiciones  precarias,  y  por  último  llamó  a  sus  elementos  a  actuar  con 
respeto  a  los  derechos  ciudadanos,  mientras  que  pidió  a  la  población  serrana,  acercarse  y  tener  contacto  con  los 
militares. (C p.1) 
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PA: SELLAN LA SIERRA 
Por Fernando Venegas 
ARROYO SECO.‐ Para garantizar la seguridad de los queretanos, se mantendrán permanentemente los retenes que de 
manera sistemática se colocan en los límites del estado, aseguró ayer el Gobernador José Calzada, al entregar una base 
militar en Arroyo Seco. “En ocasiones son operativos que duran bastante tiempo. Son decisiones que van enfocadas a 
mantener la seguridad en el estado”, dijo el Mandatario estatal. En medio de la incesante lluvia y con la presencia de 12 
presidentes municipales, la Policía Federal, el Ejército, la Policía Estatal y la Procuraduría de Justicia estatal, el Calzada 
entregó la primera de dos bases militares. Ahí, el titular del Poder Ejecutivo refrendó su total respaldo y cooperación 
con  el   Ejército  Mexicano.  Al  tomar  el  micrófono,  José  Calzada  señaló  que  “el  Ejército  Mexicano  es  cimiento  de  la 
estabilidad y unidad nacional. Garante de la soberanía y paz social. Es referente de disciplina, lealtad y honor. A quienes 
sirven en las Fuerzas Armadas, nuestro profundo respeto y admiración”. José Calzada manifestó que para garantizar la 
seguridad de los queretanos se requiere de un sistema coordinado y eficiente, aunado a la voluntad y el compromiso de 
todos. La base militar en cuestión cuenta con capacidad para albergar a 100 elementos. Tiene una cisterna de 20 metros 
cúbicos, páneles solares y 29 mil 500 metros disponibles para futuras obras. El Gobernador adelantó que en semanas 
próximas,  habrá de  entregarse  la  base de  Landa de Matamoros  “con  el  fin  de  extender  la  seguridad  con  los  estados 
vecinos  de  San  Luis  Potosí,  entre  otros,  entregamos  esta  base  en  el  municipio  de  Arroyo  Seco  y  próximamente  lo 
haremos en Landa de Matamoros. La idea es incrementar la seguridad de la población y con ello, darle certeza a nuestra 
gente. Los tiempos exigen la suma de voluntades. Los ciudadanos reclaman unidad y eficiencia en torno a los problemas 
del país”. Frente a las corporaciones del orden, el Gobernador apuntó que la seguridad se ha convertido en el valor más 
preciado, “sin ella no hay tranquilidad ni progreso, ni calidad de vida”. Reconoció el trabajo de las fuerzas del orden que 
le han acompañado a  lo  largo de tres años, “de manera sistemática coadyuvan y trabajan con el estado, para  llevarle 
tranquilidad a  las  familias queretanas”. Para el Mandatario estatal,  la coordinación  interinstitucional, procuración de 
justicia pronta y expedita y la cultura de la prevención y el fortalecimiento de la infraestructura, son los elementos que 
han permitido construir un clima de confianza  y seguridad en  la entidad,  “es por  las acciones específicas y políticas 
claras  como  se  logran  resultados  eficientes.  Este  acto  es  un  ejemplo  de  ello.  Superamos  la  inversión  estatal  de  16 
millones  de  pesos.  Reforzamos  las  acciones  que  realiza  el  personal  de  la  XVII  Zona Militar  al  muy  digno  cargo  del 
general  de  Brigada  D.E.M:  Ángel  Prior  Valencia,  a  quien  le  refrendamos  nuestro  respeto  y  nuestro  compromiso.  El 
trabajo  conjunto  de  las  fuerzas  responsables  del  orden  y  el  apoyo del  Ejército,  son  elementos  decisivos  para  la  paz 
social  que  distingue  a  Querétaro”.  Calzada  estuvo  acompañado  por  el  General  de  División  D.E.M.  Rubén  Venzor 
Arellano, comandante de la XII Región Militar, el general Ángel Prior Valencia, comandante de la XVII Zona Militar, el 
Procurador de Justicia Arsenio Durán Becerra. La administración estatal no habrá de escatimar en recursos cuando se 
trata de temas relativos a la seguridad. Así  lo aseguró el mandatario estatal al concluir la ceremonia de entrega de la 
base  militar  de  Arroyo  Seco.  “No  podemos  escatimar  absolutamente  nada.  Tenemos  que  brindarle  a  nuestras 
corporaciones  los  elementos  de  confianza,  seguridad  y  certeza  para  que  puedan  realizar  su  trabajo  y  ese  es 
precisamente lo que da origen a estas instalaciones”. Landa de Matamoros e Higuerillas son dos posiciones estratégicas 
que de acuerdo al Gobernador Calzada, no pueden dejarse descubiertas y por ello se ha buscado reactivar el proceso de 
la  base  militar  de  Higuerillas,  “es  un  lugar  estratégico  para  frenar  cualquier  circunstancia  que  ponga  en  riesgo  la 
integridad  de  los  queretanos”.  El  Gobernador  José  Calzada  destacó  la  relación  cercana  que  se  ha  propiciado  con  el 
Ejército  Mexicano,  la  PGR  y  los  municipios,  “existe  una magnífica  relación.  La  seguridad  es  tarea  de  todos  y  así  lo 
entendemos.  Querétaro  es  mi  responsabilidad   y  lo  asumo  como  tal.  Sin  embargo,  siempre  solicitamos  el  apoyo 
solidario de las corporaciones y quiero destacarlo una vez más. He recibido siempre de parte de la Federación todo el 
apoyo  para  hacer  frente  contundente  y  directo  en  contra  de  la  delincuencia”.  SIN  PISTA  DE  LOS  MIGRANTES 
DESAPARECIDOS.  Cuestionado  sobre  el  paradero  de  los  42  queretanos  que  desaparecieron  en  algún  punto  entre 
Monterrey  y  Tamaulipas,  el  mandatario  estatal  señaló  que  no  se  tiene  noticia  alguna  de  su  paradero, 
“desafortunadamente no hemos dado con su paradero. Hemos estado en comunicación permanente con los estados y 
seguiremos insistiendo en la materia. No tenemos información alguna. De ser así, ya lo habríamos dado a conocer”. José 
Calzada  señaló  que  una  buena  parte  de  los  esfuerzos  de  su  administración,  radican  en  generar  las  condiciones 
necesarias  de  empleo,  para  que  los  queretanos  se  queden  en  el  estado  y  no  salgan  a  buscar  suerte  fuera  del  país 
“nuestro propósito es que  tengan  las alternativas para generar buenas condiciones de vida a sus  familias”. Sobre  los 
apoyos a las familias de los migrantes, aseveró que se han dado diversos paquetes que constan de becas y fuentes de 
trabajo para las familias. (PA p.1) 
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